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АНКЕТА — 2016.            
«Кур'ер» советуется              
с читателями 

Вклады и налог с процен-
тов. Разъясняют Нацио-
нальный банк и эксперты

c. 24 c.27

Где в Слуцке можно сдать 
вторсырьё и сколько вам 
за него заплатят c.6

Народны тэатр
імя У. Галубка рыхтуецца   
да 900-годдзя горада
c.10

П. ан  на п ст р
 новом микрорайоне планиру т построить детсад, колу, поликлинику и 28 много тажек 

икрорайон, который возводится 
в Слуцке на участке между улицами 

е ова  вановского  агистральная 
елёная, заселят более 000 человек. 
еализовать задуманное планируется 

к 2022 году.
одробности итайте на с

т : атал  а р



2
³íôà

Êóð’åð
www.kurjer.info

н   тар  
т н    г  

 р

Водазабеспяч нне 1м3)
 з лічыльнікам
да 140 л 1 чал.
 без лічыльніка 

лектра
 нерг

к т.г

а  дамы без л.пліт
 да 1 0 кВт г
 да 300 кВт г
 звыш 300 кВт г

б  дамы з л.плітамі
 да 2 0 кВт г
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П сле рем нта 
д р н г  п -

крыт  л к к л дца 
ка алс  н е ас-

фальта п чт  на  см. 
 эт г  не амет л  

так как эта л ву ка  
не была б начена. 

 ре ультате п вред л 
бампер  п двеску 
авт м б л . ме  л  

 прав  на в ме ен е 
у ерба  сл  да  т  
к му пред в ть пре-
тен

а сим С

Вред, причинён-
ный личности или 

имуществу гражданина, 
а также вред, причинён-
ный имуществу юриди-
ческого лица, подлежит 
возмещению в полном об -
ёме лицом, причинившим 
вред ч.1 п.1 ст. 33 К .

В соответствии с п.34 
Закона Республики е-
ларусь «Об автомобиль-
ных дорогах и дорожной 
деятельности» владельцы 
автомобильных дорог обя-
заны

обеспечивать при 
ремонте и развитии ав-
томобильных дорог соот-
ветствие их параметров 
и характеристик требова-
ниям безопасности дорож-
ного движения

осуществлять по согла-
сованию с И МВД для 
каждой автомобильной 
дороги разработку схем 
размещения технических 
средств организации до-
рожного движения, произ-
водить их своевременную 
установку и содержать 
в исправном состоянии, 
а также своевременно 
вносить изменения в ти 
схемы в связи с изменив-
шимися условиями дорож-
ного движения

принимать безотлага-
тельные меры по оповеще-
нию при помощи техниче-
ских средств организации 
дорожного движения его 
участников об опасных 
участках дорог, а также 
о возникших или ожида-
емых опасных для дорож-
ного движения условиях

изучать причины до-
рож но-т ра нспор т н ы х 
происшествий Д П , 

связанных с дорожными 
условиями, и принимать 
меры по предотвращению 
указанных происшествий. 

В соответствии с Прави-
лами дорожного движе-
ния ПДД  Д П  про-
исшествие, совершённое 
с участием хотя бы одно-
го находившегося в дви-
жении механического 
транспортного средства, 
в результате которого 
причинён вред жизни 
или здоровью физического 
лица, его имуществу либо 
имуществу юридического 
лица. Водителю следова-
ло обратиться в И для 
оформления Д П. По ре-
зультатам проверки долж-
на быть установлена орга-
низация, ответственная 
за ксплуатацию участка 
дороги.

Однако обращаю ваше 
внимание на то, что в со-
ответствии с ПДД при вы-
боре скорости движения 
водитель должен учиты-
вать ограничения скоро-
сти, интенсивность дви-
жения, обзорность дороги, 
особенности и состояние 
транспортного средства и 
перевозимого им груза, до-
рожные, погодные условия 
и другие факторы, влияю-
щие на видимость дороги 
в направлении движения. 

При том в тёмное время 
суток и или  при недоста-
точной видимости дороги 
скорость движения долж-
на позволять водителю 
остановить транспортное 
средство в пределах види-
мости дороги в направле-
нии движения  при воз-
никновении препятствия 
или опасности для дви-
жения, которые водитель 
в состоянии обнаружить, 
он обязан немедленно 
принять меры к сниже-
нию скорости движения, 
вплоть до остановки 
транспортного средства.

сли водитель не нару-
шал Правила, но не мог 
остановить автомобиль 
до препятствия, то вина 
за причинённые повреж-
дения должна возлагать-
ся на ксплуатирующую 
организацию.

а ел Сапел о  
юрист

о ест т  щер  
о ен а е е  орог

П И . 
стре а 

с таким пре
п тствием 
на дороге 
опасна не 
только дл  
автомо и
л  но и дл  
пасса иров. 

т : ле  
танк

В р  юр ту

атал  авр д
.

 на ала лета еле
нодоро ный вок ал 
станции луцк на ал 
ра отать по новому 
графику  с  до  а
сов. а но ь его поме

ени  акрыва тс . 
Пасса иры  приехавшие 
последним пое дом и на
меренные ехать даль
ше  попросту оста тс  
на улице.

сли летом можно было 
четыре часа скоротать 
на скамейке, то как быть 
холодными ночами ноя-
бря  

ерента ельные 
но и

аталь  Барык на  за-
ведую ая билетными кас-
сами, пояснила, что вокзал 
закрывают на ночь из-за 
нерентабельности. акое 
решение принято Моги-
лёвским отделением Д. 

го одобрило и руководство 
Слуцкого райисполкома. 

«В ночное время по стан-
ции Слуцк пассажирских 
поездов нет, в связи с чем 
в то время и был закрыт 
вокзал. Невыгодно опла-
чивать работу кассира, 
когда нет пассажиропото-
ка»,  аргументирует со-
беседница. 

Однако она не отрицает, 
что такая проблема суще-
ствует и для её решения 

продумываются возмож-
ные варианты, которые 
требуют ещё доработок. 

По тому, говорит Наталья 
арыкина, сегодня надо 

хорошо продумывать свою 
поездку. 

В том могут помочь ра-
ботники билетных касс по 
тел. 01    1 . «Нам 
звонят из родно, реста, 
интересуются, открыт ли 
вокзал на ночь. акие во-
просы нужно выяснять 
заранее, чтобы принять 
правильное решение  
выехать дневным рейсом 
или заказать номер в гос-
тинице. акая ситуация 
типична для маленьких 
городов еларуси»,  со-
ветует специалист. 

К слову, самый дешёвый 
номер в гостинице «Слуцк» 
стоит 143 тысячи рублей. 

сли добираться до гости-
ницы на автобусе, дорога 
туда и обратно обойдётся 
в  тысяч рублей, если 
на такси  0 тысяч руб-
лей. Итого за три-четыре 
часа в тепле  от 1 0 до 
22  тысяч рублей. 

Помо ет ли 
комната отдыха

Корреспондент « » побе-
седовала с сотрудниками 
вокзала, которые работают 
в ночные смены и сталки-
ваются с временно «бездом-
ными» пассажирами. По их 
словам, людей, которые вы-
нуждены ночевать на ули-
це, немного, но они есть, 

1-3 человека каждую ночь. 
«Периодически к нам 

в служебное помещение 
заходят несколько чело-
век. Одни просят воды на-
брать, другие  в туалет 
сходить, третьи  погреть-
ся. Ну а как не впустить ба-
бушку, которая замерзает 
на улице, хоть то и запре-
щено »  уточняет один 
из собеседников.

На улице остаются те, кто 
едет из арановичей в Оси-
повичи или обратно по-
следними рейсами. Напри-
мер, поезд из арановичей 
прибывает в Слуцк в 22.20. 
В Осиповичи он отправля-
ется только в 4.2 . акая 
же ситуация и с поездом 
из Осиповичей  он прихо-
дит в 23.0 , а в арановичи 
«стартует» в 4.3 . 

«В Слуцке на ночь за-
крываются оба вокзала  
и железнодорожный, 
и автобусный с 21.00 до 

.30 . Понятно, что нерен-
табельно держать ночью 
оба здания открытыми. Но 
между ними три десятка 
метров. Может, надо преду-
смотреть для пассажиров 
хотя бы одну комнату ожи-
дания, пусть и за умерен-
ную плату »  предлагает 
случчанин. 

Однако, по словам специ-
алистов, то тоже невыгод-
но. Во-первых, нужно выде-
лить свободное помещение, 
которого сегодня нет.  
Во-вторых, нанять на рабо-
ту человека, который будет 
рассчитывать ожидающих. 

Для сравнения  стоимость 
поездки из арановичей 
в Осиповичи составляет 
2  тысяч рублей.  Одно-
местная комната отдыха 
на вокзале Могилёва на 
полсуток стоит 112 тысяч 
рублей, на сутки  1  ты-
сяч рублей.

«Региональные поезда 
коном-класса  бюджет-

ный вариант поездки, 
которым в основном поль-
зуются люди пожилого 
возраста или те, кто хочет 
с кономить. По тому не ду-
маю, что платные комнаты 
отдыха будут пользоваться 
спросом»,  полагает На-
талья арыкина. 

то говорит акон 
По словам юриста лега 

Мацкев ча  закрытые 
на ночь вокзалы права 
пассажиров не нарушают. 

«Ни закон «О железно-
дорожном транспорте», 
ни утверждённые Советом 
Министров Правила пере-
возок пассажиров не обя-
зывают перевозчиков обес-
печивать круглосуточный 
режим работы вокзала,  
пояснил он.  Работа 
вокзала в ночное время 
зависит от интенсивности 
пассажиропотока».

ерента е н       
а  о ан

акое решение 
про лемы види
те вы   
info@kurjer.info

 П И . ере  луцк тран итным пасса ирам лу ше ехать дн м.  противном слу ае они вы
ну дены с  до  асов о идать свой пое д на улице  дание вок ала в то врем  акрыто. т : е н  р р

Почему пассажиры железной дороги оста тся ночь  на улице
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 П М  
М . Молодёжный 
отряд охраны правопоряд-
ка создан при юбанском 
сельскохозяйственном ли-
цее. Молодые лицеисты бу-
дут привлекаться к патру-
лированию улиц города, 
участию в профилактиче-
ских акциях, обеспечению 
порядка во время праздни-
ков. Но прежде им предсто-
ит пройти теоретическую 
правовую , тактическую 

и физическую подготовку. 
Занятия будут проводить 
лучшие сотрудники ю-
банского РОВД.

итата недели

еннадий авыдько
председатель Национальной 
государственной телерадиокомпании 

еларуси

“За любыми актами терроризма стоят очень 
большие деньги.  террористов имеются колос-

сальные деньги. И, к сожалению, есть много покупае-
мых людей, отсюда сегодня в мире и некое ощущение 
опасности. Доверие друг к другу потеряно. Мир сейчас 
дышит очень учащённо.

 р ре  т лен  атер ала         

о ост  стран  о н  а а е
П Б   10 Р  
Б . В еларуси 
планируется повысить 
пособие по безработице 
до размера бюджета про-
житочного минимума.  
«Механизм поддержки 
безработных планируется 
усовершенствовать, в том 
числе путём внедрения 
механизма страхования 
от безработицы»,  сооб-
щают в Минтруда и соц-
защиты.

  
П ПР . Президент 
подписал каз 4 0, 
предусматривающий кор-
ректировку действующего 
жилищного законодатель-
ства. Например, изменит-
ся порядок обеспечения 
жильём детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попе-
чения родителей. еперь 
им будут предоставлять 
социальное жильё сро-
ком на  лет. Собственное 
жильё ти граждане могут 
строить за счёт льготно-

го кредита по аналогии 
с многодетными семьями.

 ПР  
Р . ело-

русская железная дорога 
с 10 ноября ввела запрет 
на курение на всех вокза-
лах. еперь насладиться 
сигаретой можно только 
в специально отведённых 
местах. За нарушение за-
прета придётся платить 
штраф  до 20 тысяч 
рублей.

Р   -
. жегодно бело-

русские семьи усыновляют 
до 00 сирот. На усынов-
ление деток до 3 лет есть 
конкурс. В еларуси детей 
такого возраста, нуждаю-
щихся в усыновлении, ста-
новится всё меньше  число 
отказов от детей в сравне-
нии с 2002 годом сократи-
лось более чем в четыре 
раза, а лишённых роди-
тельских прав стало мень-
ше почти на .

П   
П   Р . Два 
года назад в связи с пи-
демией африканской 
чумы поголовье свиней 
в частных подворьях рай-
она пришлось сократить 
с 20 до 2,  тысяч голов. 
Сегодня на Копыльщи-
не отмечается тенденция 
к росту поголовья  в лич-
ных подсобных хозяйствах 
уже насчитывается около 
 тысяч свиней. По данным 

райисполкома, население 
района также стало более 
активно заниматься выра-
щиванием птицы и овец.

Б  Р-
 . 

Руководство ФК « ахтёр» 
рассматривает два вари-
анта совершенствования 
своей спортивной инфра-
структуры. Первый  стро-
ительство нового стадиона, 
второй  реконструкция 
действующего. В случае 
выбора второго варианта 
«Строитель» станет чисто 
футбольной ареной, где 
будет возведена вторая 
трибуна. еговые дорож-
ки предполагается убрать. 
Принятие решения упира-
ется в финансирование.

М   Р -
М М . итель-

ница Старых Дорог Нина 
Пархимович в родитель-
ском доме в д. Рухово об-
устроила музей старинных 
предметов и творческих ра-
бот. Стародорожанка гово-
рит, что сделала то, чтобы 
не забывать прошлое, це-
нить настоящее и строить 
будущее. тно уголок уже 
принял первых посетите-
лей. Ими стали родные 
и близкие, соседи, работ-
ники территориального 
центра соцобслуживания 
населения.

тар е орог ан о горск оп

огласно итогам соци-
ально кономи еского 
ра вити  регионов ела-
руси а  мес цев  кото-
рые опу ликовал ацио-
нальный статисти еский 
комитет  иста  при ыль 
предпри тий лу ины  
в сравнении с аналоги -
ным периодом прошлого 
года  ока алась меньше 
по ти в тыс у ра .

По данным статистиков, 
предприятия и организа-
ции Случчины за исклю-
чением банков, страховых 
и бюджетных организа-
ций  за  месяцев текущего 

года все вместе получили 
чистую прибыль в размере 
242 млн рублей. того не 
хватит, чтобы выплатить 
среднюю зарплату по рай-
ону полусотне человек. 

Для сравнения  за анало-
гичный период прошлого 
года слуцкая промышлен-
ность имела чистую при-
быль в размере 1 3,3 млрд 
рублей.

Справедливости ради 
отметим, что тот финан-
совый показатель умень-
шился и в Копыльском 
районе  почти в два 
раза. Остальным соседям 
чистую прибыль удалось 
увеличить.

По тому случчане зна-
чительно позади лю-
банчан чистая при-
быль  24,  млрд руб. , 
копылян 33,  млрд руб.  
и тем более стародорожан 
12 ,3 млрд рублей . Про 

об ёмы чистой прибыли 
солигорской промышлен-
ности и говорить не при-
ходится.

ак сра ота  пре пр т
иста  при ыль предпри тий  

и органи аций районов
а  е е   лл на  ру ле

 0 5 од  0  од
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 первый день имы  
 дека р  в луцком 

райисполкоме состо т-
с  аукционы по прода е 

етыр х емельных 
у астков в астну  со -
ственность. а альна  
цена  от  в кви-
валенте.

Самый дорогой лот на 
том аукционе  земель-

ный участок в 12 соток 
по ул. олстого. го на-
чальная цена  более 
12  млн рублей. 

Самый дешёвый лот  
около восьми соток земли 
по адресу  проезд Ново-
сёлов, 2. го начальная 
цена  41,  млн рублей.

На уже прошедшем той 
осенью аукционе одним 
из самых дорогих стал 
участок в 11 соток по адре-
су  ул. Копыльская, . 

го стартовая цена  чуть 
более 100 млн рублей. Од-
нако аукцион так и не со-
стоялся из-за отсутствия 
желающих его приобре-
сти.

Сегодня некоторая 
часть свободных земель-
ных участков в Слуцком 
районе предоставляется 
людям, нуждающимся 
в улучшении жилищных 
условий, другая  реали-
зуется через аукционы.

Как ранее отметил в ин-
тервью « К» ндре  н-
чевск , председатель 
Слуцкого райисполкома, 
на данный момент дефи-
цита с участками не ощу-
щается. 

Как правило, их када-
стровая стоимость со-
ставляет около 0 млн руб. 
за 10 соток.
Анастасия ло с ая

а дол ность директо-
ра  луцкий хле о-
авод  на на ен рий 
икторови  ер ко. 
 выполнени  своих 

новых о анностей он 
приступил  но р .

Несмотря на короткий 
срок, планы по модерниза-
ции предприятия у нового 
руководителя уже имеют-
ся. В беседе с корреспон-
дентом « » он отметил, 
что основными задачами 
являются сокращение за-
трат, замена оборудования 
и увеличение зарплат. 

«Сокращение расходов 
планируется уменьшать 
как за счёт сырьевых, так 
и трудовых составляю-
щих,  говорит собесед-
ник.   внедрение новых 

технологий 
и подходов, 
к о т о р ы е 
требуют за-
мены обо-
рудования, 
продикто -
вано сегод-
н я ш н и м и 
условиями 
рынка».

Р а н е е 
рий е-

рёзко занимал пост за-
местителя председателя 
Слуцкого райисполкома 
по жилищно-коммуналь-
ному хозяйству. 

Напомним, что Слуцкий 
хлебозавод более 30 лет 
возглавлял лександр 
Казейко. Недавно он вы-
шел на пенсию. 

аталия а ид

а ко  е о а о е 
но  ректор

рий  
ер ко   

директор  
О О Слуцкий 
лебозавод

 на але но р  в оме 
ыта на ал ра оту 

ритуальный ал. н 
предна на ен дл  того  

то ы проводить умер-
шего в последний путь. 

ал мо но арендовать 
на врем  от одного аса 
до суток.

Как рассказала « К» 
р на ед р в ч, при-

ём ица заказов магази-
на  6  итуал  П 
Сельчанка , для Слуцка 
то новая услуга. В других 

городах ритуальные залы 
достаточно востребованы. 
Например, в Солигорске 
траурный зал работает уже 
три года.

«Раньше люди у нас ин-
тересовались данной услу-
гой. В основном то были 

приезжие или те, кто с ней 
сталкивался раньше»,  
поясняет Ирина Федоро-
вич.

раурный зал в Слуцке 
работает круглосуточно и 
вмещает до 0 человек. При 
нём предусмотрена отдель-
ная комната отдыха. Стои-
мость аренды ритуально-
го зала  200 тыс. рублей 
за час. Действует система 
скидок при длительной 
аренде. В дальнейшем, 
если в «Сельчанке» зака-
зывается полный об ём 
ритуальных услуг, будет 
предоставляться дополни-
тельная скидка на аренду.

В Солигорске ритуаль-
ный зал при К П «Соли-
горский РК О» работает 
с 2012 года. Об том « К» 
рассказала ал на а-

выдч к, приёмщица зака-
зов на ритуальные услуги. 
«Например, в октябре зал 
для прощаний не пустовал 
практически ни одного 
дня. юди арендуют его 
даже на один-два часа,  
рассказала собеседница.  
К П «Солигорский РК О» 
заработал на той услуге 
в прошлом месяце около 
1  млн рублей при стоимо-
сти аренды   213 100 руб-
лей час .

льга а де ина

 ке откр с  а   прощан

ал дл  про-
аний мо но 

ака ать по тел.  
    

   

Дом быта

Универмаг
«Слуцк»

Кинотеатр
«Беларусь»

Зал
для прощаний

ул
ца

 
н

на

ул ца ононов ча

 на ала года по направ-
лени  отдела ан тости 
населени  полу или 
новые профессии  со-
лигор ан.  около 

 еловек направлены 
на о у ение в на але 
сент р .

В связи с ростом безрабо-
тицы и уменьшением чис-
ла вакансий солигорским 
безработным активнее 
начали предлагать пере-
обучение. сли в прошлом 
году новые профессии при-
обрели 110 человек, то с на-
чала того года  1 . щё 
пять групп приступили 
к обучению в сентябре. 

На организацию пере-
обучения будет направле-
но 0 млн рублей. Деньги 

выделяются на выплату 
стипендий, оплату проезда 
и проживания в общежи-
тии, если обучение орга-
низовано в другом городе. 

Обучаются оставшиеся без 

работы солигорчане в Мин-
ске, Слуцке и Солигорске. 
В Слуцком колле дже при-
обретают профессии про-
давца, парикмахера, сле-
саря по КИПи . 

В Минске обучают опера-
торов газовых котельных 
и водителей погрузчиков. 

В Солигорском колле-
дже  плотников-бетон-
щиков. та профессия 
сейчас особенно востребо-
вана в связи с развитием 
монолитного строитель-
ства, и подготовка таких 
специалистов, судя по за-
явкам нанимателей, пла-
нируется и далее. 

После трёх месяцев обу-
чения всем обещают тру-
доустройство. 

На 1 ноября 201  года 

в Солигорском отделе за-
нятости было зарегистри-
ровано 33 безработных, 
при том количество ва-
кансий почти в три раза 
меньше  222.

В основном требуются 
плотники-бетонщики, 
штукатуры, лектрогазо-
сварщики, трактористы, 
пекари, продавцы, контро-
лёры-кассиры, кондитеры, 
швеи.

Але санд а ет о а

е ра отн  со гор ан 
перео а т  ке  нске

а троих  
е ра отных  

одна ваканси

а каку  специ-
альность 
вы перео у и-
лись ы    
info@kurjer.info

 луцке на пусту ем 
ныне у астке ме ду 
кост лом и ул. Иванов-
ского во ведут  много-

та ек.  них удут про-
ивать  семей.

г рь Р д н в  глав-
ный инженер П 

правление капитального 
строительства Слуцкого 
района , рассказал « К», 
что общая площадь, отве-
дённая под новый микро-
район, составляет 24 га.

«Застройка будет идти 
по тапно. ри дома пер-
вой очереди недалеко 
от здания филиала « е-
ларусбанка» уже построе-
ны,   уточнил главный 
инженер.  Сейчас про-
ходят кспертизу проекты 
первого в Слуцке десяти-
тажного 120-квартирного 

и пяти тажного 0-квар-
тирного домов. Они будут 
строиться по госзаказу. На-

деюсь, что работы начнутся 
до конца того года» .

На очереди ещё один 
120-квартирный десяти-
тажный, 40-квартирный 

и -квартирный дома. 
то жильё будет коммер-

ческим. По словам собесед-
ника, в перспективе здесь 
возведут 2  много тажек, 
в которых будут жить не 
менее 120 человек.

«Помимо жилья, плани-
руется построить школу 
на 1000 учащихся, детсад 
на 2 0 детей, поликлини-
ку на 1  посещений в ра-
бочий день. Появятся два 
кафе, магазины, предпри-
ятия бытовых услуг. По-
строить их могут и органи-
зации, и индивидуальные 
предприниматели»,  от-
метил Игорь Родионов.

Весь план застройки 
предполагается реализо-
вать к 2022 году.

еонид иго и
П . Пока поле на пустыре становитс  местом детских игр  но вскоре десь ра вернутс  масшта ные строи-
тельные ра оты. т : ле  танк

а п ст ре постро т  
но  крора он

ул ца ванов ко о

ул ца л ная

ул
ца 

ова

ул ца а
рал ная

Новый
микрорайон

Зе   ене  от  н а сотк
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ен г  по  нога   
как ара отат  на торс р е

    П . По ила  слу
анка принесла п ть утылок. а них она выру ила 

 ру лей. еньги совсем не ольшие  но пенсионерка 
так не с итает  от спаси о. рошки помо ь есть . 

т : л а а ер на

льга Па дер на
info@kurjer.info

акулатура  стекло ой  
поли тилен  пластико
вые утылки... л  одних 
слу ан то мусор  кото
рым они наполн т кон
тейнеры  дл  других  
стать  дополнительных  
а порой и основных 
доходов.

Корреспондент « К» уз-
нала, где и по какой цене 
можно сдать вторсырьё 
в Слуцке. 

Б ПР М Р . Как 
рассказал « К» лександр 

уб в к, директор Слуц-
кого филиала, случчане 
могут самостоятельно при-
возить вторсырьё, а могут 
попросить заготовителей 
забрать из дома, если вес 
вторсырья превышает 
300 кг. Для того достаточ-
но позвонить и подать за-
явку. 

«С людьми рассчитыва-
емся сразу наличными. 
И паспорт, как раньше, не 
нужен»,  говорит аде -
да дан ва, кладов ик.

Здесь у вас могут при-
нять и изношенные шины, 
правда, за них ничего не за-
платят. 

  
. Здесь сортируют 

вторсырьё из контейнеров 
для раздельного сбора му-
сора. Сюда же можно при-
везти и собственный хлам. 

«Производство располо-
жено на окраине города, 
и мы осознаём, что везти 
к нам вторсырьё далеко. 
По тому организуем выез-
ды как по городу, так и по 
району»,  рассказал « К» 

к ла  тепан в ч, 
мас тер участка. 

Предприятие осуществля-
ет сбор неисправной быто-
вой техники телевизоры, 
холодильники, СВ -печи, 
стиральные машины и про-
чее  по предварительной 

заявке. К вам приедут, за-
берут, только денег за то 
не заплатят.

 
 

. Сюда можно 
привезти металлолом. 
По словам ветланы с -
евск , заместителя ди-
ректора по заготовкам, 
только за октябрь они при-
няли 1  т металлолома.

 
П   М 
Р . Заготовитель Н -
к ла  нчар к отметил, 
что чаще всего случчане 
сдают стекло и макулату-
ру. Он об ясняет то тем, 
что бумага и стекло очень 
распространены в быту, 

их легче собрать. 
« сть у нас и постоянные 

клиенты. Они привозят по 
100-200 кг макулатуры за 
один раз. юди тим зара-
батывают»,  отметил он.

 
  -

Р . Как рассказали « К» 
работники пункта приёма 
стеклотары при универма-
ге «Слуцк», на весь город 
регулярно работают только 
они. Магазин «Кристалл» 
стеклопосуду временно не 
принимает.  пункты при-
ёма «Слуцкой базы ОПС» 
и «Слуцк-Восток» работают 
нерегулярно. 

Кстати, за октябрь случча-
не сдали стеклотары на сум-
му около 1  млн рублей. 

пасные отходы

л но в л  
ак  на п рв  в ля  

о н  в  как 
а ар к  ла п  ра-
у н к  ко ор  пр  

н прав л но  у л -
ац  о у  пр н  

вр  коло   оро-
в  ч лов ка  

Р  -
ко  ля ора 
о ра о анн  

л н ов п -
ан я а ар к  оя  

в ун в р а  Слуцк  
а а на  врооп  
 в ру  ор ов  о -
к а

 
Л  ра о-

анн  н р о
р а  

 л н ц н -
н  ла п  н л я про-

о ак в ра ва  
в кон н р   у о-
ро  н  ну а я 
в о о о  у л ац

 Слуцк  на ло  
ол ко о но о   

пр у  о ра о анн  
н р о р а  

ла п   в а а н  
я  л н  ра по-

ло нно  в  аяк
а о ов л  пр -

н а  о ра о ан-
н  л н ц н н  
ла п  на  в Слуцк  
н  у ало

Р   
Р  

Слуцк  С 
напо на  

ч о р у  в ля  
пар  пр во я  
к я л  о равл н я  
ор ан а  

л  в ру  у ва  ра л-
я ра у н к  о н о -
о о в ва  лу у 
па н я по л   
 кл ч  на о -

н  л  в н по-
р в нно  л о  

о  а ра л ва  

де принима т 
вторсырьё

то 
принима т

Почём ыезд  
на заявку

елпромтара , 
Слуцкий илиал
г. Слуцк, 2-й пер. 
Пролетарский, 12. 
 8 01 5  5 42 4 ,      
                   5 24 5

 макулатура 1000 руб. кг

есть

 бутылка сте-
клянная ела  

л   
00 руб. кг

 стекло окон-
ное  

200 руб. кг

 поли тилен 
 а т  
т т а  

00-1200 
руб. кг

 лом тарны  
ящиков 

200 руб. кг

 автомобиль-
ные ины

бесплатно

Слуцкий рынок 
ОПС, заготови-
тельный пункт
г. Слуцк, ул. ель-
ничная, 4. 
 8 01 5  5 34 43,  
                   5 2  4

 макулатура 1000 руб. кг

нет

 стеклобой 
т л к  т -
е  ут л к  

00 руб. кг

 поли ти-
лен мягкий, 
твёрдый

2 000 руб. кг

 П -
бутылка 

1 000 руб. кг

Слуцкий рынок 
ОПС, заготови-
тельные склады 
г. Слуцк, ул. . ог-
дановича, 1 . 
 8 02  10  11 0

 металло-
лом

от 1 200  
до 4 500 
руб. кг  
 а -
т  т а 
еталла

Слуцкое , 
участок по перера-
ботке и сортировке 
вторичны  матери-
альны  ресурсов 
г. Слуцк, ул. ага-
рина, С . 
 8 01 5  5 32 5

 макулатура 1 000 руб. кг

есть

 стеклобой 
тарный

00 руб. кг

 стеклобой 
оконный

300 руб. кг

 плёнка п  
чистая

00 руб. кг

 П -
бутылка 

1 000 руб. кг

 вето ь 
т л к  та  

не р н ают  
н нее ел  

нте н  к а

200 руб. кг

 старая бы-
товая те ника 

л л н к  
теле р  

В е  т -
рал н е а -
н   р ее

бесплатно

Пункт приёма сте-
клотары при уни-
вермаге Слуцк
ул. енина, 1 . 
 8 01 5  5 1 8

 бутылки 400- 00 
рублей 
 а -
т  т а

 банки 500-2 000 
рублей
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настас  рл вска
nastya@kurjer.info

уководитель луц
кой госавтоинспекции 
ответил на вопросы  
которые адали итатели 

ур ера . ы ото рали 
п ть наи олее актуаль
ных тем  в которых лек
сандр танкеви  помог 
ра о ратьс .

Отметим, что на момент 
публикации проблема, вол-
новавшая жильцов домов 

 1 1 и  1 3 по ул. е-
нина, была решена, а их 
предложение ограничить 
движение транспорта к  
«Маяк» через дворы их до-
мов воплощено в жизнь.

 
Р . Пока 

в Слуцке нет велодорожек. 
Но вопрос об их организа-
ции будет рассматриваться 
на комиссии по безопасно-
сти дорожного движения 
в 201  году. 

М П -
  П Р -

. Район остановки 
« лица Зелёная» являет-
ся участком повышенной 
опасности. Здесь Правила 
дорожного движения ча-
сто игнорируют пешеходы, 

когда пересекают проезжую 
часть напротив остановки, 
то есть не по пешеходному 
переходу. Перенести пере-
ход невозможно из-за гео-
метрических параметров 
участка автодороги. Рядом 
есть резкое закругление, 
из-за которого водители 
могут не замечать людей 
на проезжей части. По тому 
с целью предотвращения 
Д П было принято решение 
об установке искусствен-
ной неровности на данном 
участке.

ПР Б М  П Р . 
В Слуцке проблема с не-
хваткой парковочных мест 
особенно ощущается воз-
ле поликлиники и рынка. 
Сегодня случчане владеют 
почти 3  000 единиц транс-
порта. щё три года назад 
автомобилей на местных 
дорогах было в 1,  раза 
меньше. то одна из при-
чин, которая влечёт за со-
бой дефицит парковочных 
мест. На комиссиях по без-
опасности движения И 
выступает с предложения-
ми по обустройству в городе 
дополнительных мест для 
стоянок. Однако сделать то 
не всегда просто. акое ин-
тенсивное движение транс-
порта не было предусмотре-

но во время строительства 
центра Слуцка. лицы 
в городе узкие, а дворовые 
территории достаточно 
плотные. 

Р   -
Р . 

Много вопросов началь-
нику И было задано 
по поводу «лежачих по-
лицейских», вернее, по 
их стандартам. Соблюда-
ются ли они в Слуцке  

Параметры искусствен-
ных неровностей пропи-
саны стандартами С  
1 3 -2013 и С  1300-2014. 
Оборудование тих кон-
струкций производится 
перед опасными участка-
ми дорог, возле детских 
учреждений, магазинов, 
стадионов, вокзалов. Для 
принятия решения об их 
установке производится об-
следование улично-дорож-
ной сети, в котором прини-
мают участие сотрудники 

И и представители до-
рожных организаций. По-
сле того неровности уста-
навливают коммунальные 
службы. 

 спрос   
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Â Ñëóöêå íà÷àëà ðàáîòó ñî-
ëÿíàÿ ïåùåðà Galoroom.

 Â ñîëÿíîé ïåùåðå Galoroom âîñ-
ñîçäà¸òñÿ óíèêàëüíûé ìèêðîêëèìàò 
ïðèðîäíîé ïåùåðû, ïîçâîëÿþùèé 
â ïîëíîé ìåðå âîñïðîèçâîäèòü âû-
ðàæåííûé îçäîðîâèòåëüíûé ýôôåêò 
ïîäçåìíûõ ñîëÿíûõ ëå÷åáíèö. 

 ÑÎËßÍÀß ÏÅÙÅÐÀ ÏÎ-
ÇÂÎËßÅÒ ÈÇÁÀÂÈÒÜÑß ÎÒ: 
 ÷àñòûõ ïðîñòóä è ÎÐÂÈ;
 áðîíõèàëüíîé àñòìû;
 êîæíûõ çàáîëåâàíèé;
 ñèíäðîìà õðîíè÷åñêîé óñòà-

ëîñòè;
 íåâðîçîâ, íàðóøåíèé ñíà, 

ñòðåññîâ;
 àëëåðãè÷åñêèõ ðåàêöèé, ïîë-

ëèíîçîâ.

 ÏÎÌÎÃÀÅÒ:
 óêðåïèòü èììóíèòåò;
 âîññòàíîâèòü îðãàíèçì ïîñëå 

ìåäèêàìåíòîçíîãî ëå÷åíèÿ, ïî-
ñëåäñòâèé êóðåíèÿ;
 ïîâûñèòü ðàáîòîñïîñîáíîñòü.

Ïåùåðà ñîçäàíà íà îñíîâå «Êâàí-
òîâî-ýíåðãåòè÷åñêîé ãàëîêàìåðû  
Ï. Ï. Ãðîáåíêî», ïðåäñòàâëÿþùåé 
ñîáîé ïîìåùåíèå, ãäå ñòåíû è ïîëû 
èìåþò ñïåöèàëüíîå ìíîãîñëîé-
íîå ñîëåâîå ïîêðûòèå. Îñíàùåíà 
ïåùåðà àýðîãàëèòãåíåðàòîðîì 
òðåòüåãî ïîêîëåíèÿ è ñèñòåìîé 
âåíòèëÿöèè. Àýðîãàëèòãåíåðàòîð 
«ÀÃÃ–03» ýôôåêòèâíî ïðîäóöèðó-
åò âûñîêîäèñïåðñíûé èîíèçèðî-
âàííûé  àýðîçîëü õëîðèäà íàòðèÿ 
áëàãîäàðÿ ìîäåðíèçèðîâàííîé 
ñèñòåìå «Êèïÿùèé ñëîé». Èìåííî 
òàêîé èîíèçèðîâàííûé àýðîçîëü îá-
ëàäàåò âûðàæåííûì îçäîðîâèòåëü-
íûì ýôôåêòîì, â îòëè÷èå îò ïðîñòî 
ðàñïûë¸ííîé, ïðåäâàðèòåëüíî èç-

ìåëü÷¸ííîé ñîëè.
Äèçàéí ïåùåðû, à òàêæå öâåòî-

âûå è ñâåòîâûå ðåøåíèÿ âûïîëíåíû 
ñ ó÷¸òîì íàèáîëåå áëàãîïðèÿòíîãî 
âîçäåéñòâèÿ íà îðãàíèçì ÷åëîâåêà 
ñ öåëüþ âîññòàíîâëåíèÿ åãî íîð-
ìàëüíîé æèçíåäåÿòåëüíîñòè (öâå-
òîòåðàïèÿ). 

Ïåùåðà îñíàùåíà àêóñòè÷åñêîé 
ñèñòåìîé, ÷òî ïîçâîëÿåò â îòëè÷íîì 
êà÷åñòâå ñëóøàòü ïðèÿòíóþ ìóçûêó 
äëÿ ðåëàêñàöèè (çâóêè ëåñà, øóì 
ìîðÿ), ðàññëàáèòüñÿ è îòäîõíóòü.

Òàêæå â ïåùåðå óñòàíîâëåíû 
ñâåòèëüíèêè «Ýíåðãåòè÷åñêèé 
êðèñòàëë», ñäåëàííûå èç öåëåá-
íîé ãëûáû êàìåííîé ñîëè è ïðåä-
íàçíà÷åííûå äëÿ äåêîðàòèâíîãî 
îñâåùåíèÿ ïîìåùåíèÿ ñ  ëå÷åá-
íî-ïðîôèëàêòè÷åñêèì ýôôåêòîì.  
Âî âðåìÿ ðàáîòû ñâåòèëüíèêà ïðî-
èñõîäèò íàãðåâ êðèñòàëëîâ ñîëè, 
êîòîðûé ñîïðîâîæäàåòñÿ äèôôóçè-
åé ìèêðî÷àñòèö â âîçäóõ ñ îáðàçî-
âàíèåì îòðèöàòåëüíî çàðÿæåííîãî 
ìîëåêóëÿðíîãî àýðîçîëÿ õëîðèäà 
íàòðèÿ. ×èñëî îòðèöàòåëüíûõ àý-
ðîèîíîâ â ïîìåùåíèè âîçðàñòàåò 
â äåñÿòêè ðàç. 

Â òå÷åíèå ñåàíñà ãàëîòåðàïèè ñî-
ëåâîé âîçäóõ óâåëè÷èâàåò íàñûùåí-
íîñòü êðîâè êèñëîðîäîì, ôîðìèðó-
åò çàùèòíûå ñèëû îðãàíèçìà äëÿ 
áîðüáû ñ èíôåêöèÿìè è âèðóñàìè. 
Ñîëÿíûå ïåùåðû îñîáåííî ïîëåçíû 
ïðè ëå÷åíèè ðàçëè÷íûõ ËÎÐ—çàáî-
ëåâàíèé: ãàéìîðèòîâ, ôàðèíãèòîâ, 
áðîíõèòîâ óâåëè÷åííûõ ìèíäàëèí 
è àäåíîèäîâ, èõ õðîíè÷åñêèå âîñ-
ïàëèòåëüíûå ïðîöåññû. Ëå÷åíèå 
àñòìàòè÷åñêèõ è àëëåðãè÷åñêèõ 
ïðîÿâëåíèé. Ýôôåêòèâíû ñîëÿíûå 
ïåùåðû äëÿ äåòåé, ÷àñòî ïîäâåð-
ãàþùèõñÿ ïðîñòóäíûì çàáîëåâàíè-
ÿì. Îíè ñïîñîáñòâóþò óêðåïëåíèþ 
èììóííîé ñèñòåìû êàê äåòåé, òàê 
è âçðîñëûõ.

 ÏÎÑÅÒÈÒÜ ÑÎËßÍÓÞ 
ÏÅÙÅÐÓ GALOROOM ÌÎÆÍÎ 
ÏÎ ÀÄÐÅÑÓ: Ñëóöê, óë. Ì.Áîã-
äàíîâè÷à, 3, 3-é ýòàæ. Ïîëó÷èòü 
äîïîëíèòåëüíóþ èíôîðìàöèþ 
è ïðåäâàðèòåëüíî çàïèñàòüñÿ ìîæ-
íî ïî òåëåôîíàì:

vel 8(044) 519-51-15 
ìòñ 8(029) 707-51-15

Âðåìÿ ðàáîòû: åæåäíåâíî ñ 10.00 
äî 21.00 (ïîñëåäíèé ñåàíñ – 20.00). 
Ñåàíñ íà÷èíàåòñÿ êàæäûé ÷àñ.

 ÏÐÎÄÎËÆÈÒÅËÜÍÎÑÒÜ 
ÑÅÀÍÑÀ — 40 ìèíóò:
 ñòîèìîñòü îäíîãî ïîñåùåíèÿ —

50 000 ðóá.;
 âçðîñëûé + ðåá¸íîê äî 3 ëåò —

50 000 ðóá.;
 ïåíñèîíåðû, èíâàëèäû 

1 è 2 ãðóïïû — 45 000 ðóá.;
 äåòè 3–10 ëåò — 10 000 ðóá., 

âòîðîé ðåá¸íîê — 20 000 ðóá.  
(ïîñåùàþò ïåùåðó â ñîïðîâîæäå-
íèè âçðîñëîãî); 
 äåòè 10–16 ëåò — 45 000 ðóá. 

(ìîãóò ïîñåùàòü ïåùåðó ñàìîñòî-
ÿòåëüíî).

ÑÊÈÄÊÈ:
 ïðè åäèíîâðåìåííîé îïëàòå 

êóðñà èç 10 ñåàíñîâ ñêèäêà 10%;
 ïðè åäèíîâðåìåííîé îïëàòå 

êóðñà èç 15 ñåàíñîâ ñêèäêà 15%;
 ïðè åäèíîâðåìåííîé îïëàòå 

êóðñà èç 20 ñåàíñîâ ñêèäêà 20%.

 ÄÅÉÑÒÂÓÅÒ ÑÏÅÖÈÀËÜÍÎÅ 
ÏÐÅÄËÎÆÅÍÈÅ ÄËß ÄÅÒÑÊÈÕ 
ÑÀÄÎÂ: ïðè ôîðìèðîâàíèè ãðóï-
ïû èç 6–10 äåòåé ñòîèìîñòü ïî-
ñåùåíèÿ ñîñòàâèò 20 000 ðóáëåé 
çà ðåá¸íêà! Ñîïðîâîæäàþùèé — 
áåñïëàòíî!

×àñòíîå ïðåäïðèÿòèå "ÑàíÒàéì"  
ÓÍÏ691561690

Ñîëÿíàÿ 
ïåùåðà 
îñíàùåíà 
ñàìûì ñî-
âðåìåííûì 
îáîðóäî-
âàíèåì 
è ïîçâîëÿåò 
óêðåïèòü 
çäîðîâüå, 
ðàññëàáèòü-
ñÿ è îòäî-
õíóòü.

от 0,5 до 3,5 м

5-6 см
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Пь на  ссора
 Всё началось со слу-

чайной и одновременно, 
я бы сказал, роковой встре-
чи каменщика местного 
РС   4 лександра Ни-
колаевского с заведующим 
отделом культуры Слуцкого 
горисполкома еннадием 

апановичем. Она стала 
тем камешком, который 
спровоцировал лавину тра-
гических событий, унёсших 
человеческие жизни.

Николаевский, уйдя с ра-
боты, хорошенько выпил и, 
имея задиристый характер, 
отправился, как говорится, 
на поиски приключений. 
Около восьми часов вечера 
он забрёл в дом, находящий-
ся рядом с городским пар-
ком, в котором на втором 
таже проживал апанович. 

В то время хозяин кварти-
ры с пришедшим к нему 
в гости родственником е-
онидом Сытько, рабочим са-
харного завода, отужинав со 
спиртным, вышли в коридор 
покурить. Здесь и встрети-
лись с Николаевским. 

Словесная перебранка за-
кончилась рукоприклад-
ством. Не желавшего уда-
литься восвояси искателя 
приключений родственни-
ки спустили с лестничной 
клетки, в результате чего 
тот, как установило позднее 
следствие, получил перелом 
дужки шейного позвонка. 
Назавтра рано утром про-
хожие в фонтане городского 
парка нашли уже мёртвого 
и раздетого Николаевского. 
По заключению Минской су-
дебно-медицинской кспер-
тизы, он был задушен осо-
бым приёмом, при котором 
на шее у жертвы не остаёт-
ся характерных признаков 
удушения. 

Подстрекатели
К сожалению, в ходе рас-

следования так и не был дан 
однозначный ответ  кто же 
совершил загадочное пре-
ступление   вот горожане, 
руководствуясь слухами 
и личными домыслами, 
пришли к выводу, что убий-
ство на совести коммуниста 

апановича и его родствен-
ника Сытько. 

Масла в огонь народного 
негодования подлило реше-
ние Минского областного 
суда направить уголовное 
дело апановича для рас-
смотрения в Слуцкий на-
родный суд. По городу стали 
распространяться провока-
ционные слухи  дескать, 
сделано то для того, чтобы 
защитить его от заслужен-
ного наказания. 

Действовавшие в толпе 
подстрекатели воспользо-
вались ещё одним трагиче-
ским случаем и обвинили 
в смерти старшего брата 
Николаевского Николая 
родственника апановича, 
по их версии, служившего 
в годы войны в полиции. 
Всё то делалось для того, 
чтобы вызвать у людей, 
с одной стороны, ненависть 
к подсудимому, с другой  
сочувствие к семье, якобы 
помогавшей партизанам 
и потерявшей в мирное вре-
мя двоих сыновей. 

Протестующие в тот миф 
легко поверили, а мест-
ная власть не посчитала 
нужным его опровергать. 
Не имея официальной ин-
формации о ходе рассмот-
рения уголовного дела а-
пановича, люди обсуждали 
его перипетии, пользуясь 
слухами и собственными 
предположениями. Другие 
же проявляли агрессив-
ность. то в основном были 
недовольные местной вла-
стью, ранее судимые, лица 
без определённых занятий, 
а также безнадзорная ху-
лиганствующая молодёжь. 
Зомбированные ложной ин-
формацией, они жаждали 
расправы над подсудимы-
ми, которых власти якобы 
старались выгородить от за-
служенного наказания. 

становка  
накалилась

Считаю, что на третий день 
судебных заседаний предот-
вратить трагедию уже было 
трудно, но ещё возможно. 
12 октября 1  года где-то в 

первом часу дня, когда у зда-
ния суда собралась прилич-
ная, но ещё трезвая толпа, я 
по поручению первого секре-
таря райкома партии нато-
лия Зеленкевича пытался 
то сделать. Вместе с помо-

гавшими мне в том проку-
рором Филиппом Севруком 
и заместителем начальника 
РОВД лек сандром горо-
вым мы прямо с заседания 
бюро райкома партии отпра-
вились в суд. 

Здесь нас уже ждала весь-
ма расстроенная и напуган-
ная старший судья алина 

лексеева. Она рассказала, 
что заседание суда проходит 
в нервозной обстановке, 
какие-то люди постоянно за-
глядывают и стучат в окна, 
а собравшаяся на крыльце 
толпа никого не пропускает 
в здание, даже проходящих 
по делу свидетелей.  по-
просил алину Ивановну 
закончить заседание суда 
как можно раньше, не позд-
нее 14.00. Со своей стороны 
пообещал встретиться с про-
тестующими и сообщить им, 
что очередное заседание 
суда постараемся провести 
в более вместительном по-
мещении, как они того и тре-
бовали. 

лексеева восприняла 
моё сообщение с удовлет-
ворением и заметно пове-
селела. огда я предложил 
ей покинуть вместе с нами 
осаждённое здание суда, 
ведь его заседание проводил 
опытный судья лександр 
Крискевич. На что она от-
ветила  «Не могу того сде-
лать  в здании находятся  
материальные ценности, 
а также архив с судебными 
документами». С тим нель-
зя было не согласиться. Мы 
с алиной Ивановной рас-
прощались и без особых про-
исшествий покинули здание 
суда. Правда, кто-то из тол-
пы порезал бритвой проку-
рору болоньевый плащ.

Окруживших нас мужчин 
я спросил прямо  « его вы 
хотите » Ответ был таким  
«Перенести заседания суда 
в более вместительное по-
мещение, которое позволило 

бы всем желающим на них 
присутствовать. Конкрет-
но  в Дом культуры или 
же соседний Клуб строи-
телей». Согласился с тим 
предложением и пообещал 
доложить своему руковод-
ству о достигнутой догово-
рённости.

апо далые меры
Когда мы вернулись 

в райком партии, там ещё 
продолжалось заседание 
бюро. К моему удивлению, 
Зеленкевич категорически 
возразил против переноса 
заседаний суда в другое по-
мещение, заявил  нечего нам 
идти на поводу у всяких там 
забулдыг и выполнять их 
требования. Правда, часть 
плана, предложенного мной 
и согласованного с алиной 

лексеевой, была всё-таки 
выполнена, что и позволило 
спасти человеческие жизни. 
Способствовало тому до-
срочное завершение засе-
дания суда, о чём не было 
известно организаторам 
протестов. Судья лександр 
Крискевич, а также двое 
судмед кспертов из Минска  
Сергей Максимов и Валерий 
Мурох смогли вырваться из 
обречённого здания. Но ор-
ганизаторы беспорядков, 
которым я обещал перенос 
очередного судебного засе-
дания в другое помещение, 
вскоре поняли, что их обма-
нули, и перешли к актив-
ным действиям, призывая 
собравшихся штурмовать 
здание суда, чтобы распра-
виться с подсудимыми. 

Когда часы показывали 
1 .30, старший судья али-
на лексеева в последний 
раз позвонила Зеленкевичу 
с просьбой, скорее с мольбой, 
принять неотложные меры 
по освобождению её и участ-
ников судебного процесса, 
включая подсудимых, из за-
блокированного здания. По-
няв, что события развивают-
ся по наихудшему сценарию, 
первый секретарь прервал 
заседание бюро. Он поручил 
мне собрать у здания суда 
дружинников и с их помо-
щью не допустить агрес-

сивных проявлений толпы, 
а секретарю по идеологии 
Павлу Савостюку  при-
влечь к проведению раз -
яснительной работы с проте-
стующими идеологический 
актив города. Самому же 
Зеленкевичу с помощью 
обкома партии удалось до-
говориться о направлении 
по тревоге в Слуцк сводного 
отряда внутренних войск. 
Прибыть в город отряд дол-
жен был около 1  часов.

а  против толпы
де-то через час мы уже 

встречали военнослужа-
щих, прибывших с противо-
газными сумками на боку. 

 без промедления пригла-
сил генерала М. Родина и со-
провождавших его команди-
ров в Клуб строителей для 
проведения инструктажа 
с руководством народных 
дружинников. енерал явно 
не был готов к такой встрече 
и предстоящему разговору. 
Инструктаж оказался ко-
ротким и свёлся к тому, что 
надо сообща сделать всё воз-
можное, чтобы не допустить 
расправы над подсудимы-
ми и вывести их из здания 
суда живыми и невреди-
мыми. лавного, как то 
будем делать, он не сказал. 
Правда, попросил помощи 
дружинников в оттеснении 
собравшейся толпы от зда-
ния суда, чтобы оцепить его 
по периметру прибывшими 
военнослужащими. 

После томительного ожи-
дания ко мне подошли не-
сколько хорошо знакомых 
дружинников и обратились 
с вопросом  «Владимир Ки-
риллович, чего мы тут без 
толку тусуемся, а не занима-
емся наведением порядка. 
Время идёт, скоро стемнеет, 
пора бы начинать действо-
вать».  с ними был полно-
стью согласен. Меня самого 
удивила излишне выжида-
тельная позиция военных. 
Ответ генерала Родина был 
короткий и в то же время за-
гадочный  «Не беспокойтесь, 
темнота  наш союзник». 
Вот тогда я понял, почему 
бойцы прибыли к нам наво-

дить порядок, оснащённые 
средством химзащиты  
противогазами. Дальней-
шие события развивались 
весьма стремительно и, я бы 
сказал, вполне предсказу-
емо. де-то после 1  часов 
к зданию суда, дороги к ко-
торому не были перекрыты, 
стали активно прибывать 
люди, закончившие работу. 

еспрепятственно под ез-
жали автобусы с пассажи-
рами, а также грузовые 
машины со школьниками, 
принимавшими участие 
в сельхозработах. Органи-
заторы беспорядков побуж-
дали учеников забрасывать 
здание суда убранной в кол-
хозе свёклой. 

Военное руководство 
наконец-то поняло, что 
дальнейшее промедление, 
как говорится, смерти по-
добно, и где-то в 21 час дало 
команду применить против 
толпы, блокировавшей вход 
в здание суда, слезоточивый 
газ « ерёмуха». На пять-
десять минут люди отсту-
пили, точнее разбежались, 
освободив вход в здание. 

Используя замешательство 
толпы, военные и милицио-
неры под прикрытием дымо-
вой завесы скрытно вывели 
из здания суда подсудимых 
вместе с конвоем, посади-
ли их в автозак. Водитель 

лексей Сименченко, с тру-
дом прорвавшись сквозь 
опомнившуюся толпу, на ма-
шине с разбитыми стёкла ми 
направился в Минск.

и ель судьи
Как только газовое обла-

ко рассеялось, раз ярённая 
толпа с криком «Нас травят!» 
перенесла свой гнев на охра-
нявших здание суда воен-
ных и всех тех, кто в нём на-
ходился. В результате семь 
военнослужащих получили 
увечья, более тридцати  
травмы различной степени 
тяжести. 

Заправляла начавшейся 
вакханалией группа озве-
ревших отморозков, среди 
которых особой активностью 
отличался ранее дважды 
судимый Николай ринюк. 

ка  траге
едакци   не планировала во вра атьс  

к траги еским со ыти м  окт р   года  ког-
да в луцке в ходе массовых еспор дков ыло 
со ено дание районного суда.  огне поги ла 
старший судь  алина лексеева. арево того 
по ара сыграло рокову  роль в судь ах и карье-
ре многих л дей.  уголовной ответственности 

ыли привле ены дес тки еловек  двое  при-
говорены к смертной ка ни. 

днако материал в га ете спу л ка  
  от . .  г.  привл к к се е наше вни-

мание. го автор еонид н ик попросил нашего 
емл ка ладимира есуна  непосредственного 

у астника тех со ытий  расставить то ки над  
в самой  по алуй  крупной и ре онансной траге-
дии в истории суде ной системы еларуси. 

пециально дл  сегодн шней пу ликации 
ур ера  ладимир ириллови  дополнил свои 

воспоминани  ли ной оценкой действий руково-
дителей лу ины в той сло ной ситуации и о -
ра ением к емл кам.

П И . 
статки 

со нно-
го в  
году дани  
суда ыли 
оперативно 
у раны.  

о в пам ти 
слу ан тра-
геди  оста-
вила глу о-
кий след. 

т   ар а 
ре ак  
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Военное руководство вы-
нуждено было снять безза-
щитных бойцов с оцепления 
здания суда, а оголтелая 
толпа приступила к его 
штурму. Подстрекаемая ор-
ганизаторами беспорядков, 
с бутылками, заполненны-
ми слитым из автомашин 
бензином, молодёжь ворва-
лась в здание суда и подо-
жгла его изнутри, а толпа, 
блокировавшая здание, 
не допустила к тушению 
огня пожарные машины.

Спасая свои жизни, на-
ходившиеся в здании трое 
милиционеров и судья а-
лина лексеева поднялись 
с первого тажа на второй. 
Затем, по мере распростра-
нения огня и дыма, двое 
милиционеров  выпрыгну-
ли из окна, находившегося 
в торце здания. грессивно 
настроенная толпа их не 
тронула  она жаждала рас-
правы только над подсуди-
мыми, считая, что они всё 
ещё прячутся в здании суда. 
Несколько позже у окна по-
явился без кителя и фураж-
ки, в белой сорочке началь-
ник КПЗ Станислав атур. 
Он уже был не в состоянии 
выпрыгнуть из окна и по-
вис на подоконнике. Взре-
вевшая толпа приняла его 
за апановича, стянула 
на землю и стала жестоко 
избивать. И тут кто-то, спо-
собный ещё трезво мыслить, 
признал в зверски избитом 
милиционера атура. 

Поняв, что допущена ошиб-
ка, протестующие на руках 
отнесли начальника КПЗ 
в машину скорой помощи 
и отправили в больницу, 
где он вскоре и умер. ак-
же в больнице скончался 
позднее и заместитель на-
чальника РОВД лександр 

горов, попавший туда с сер-
дечным приступом. В огне 
погибла старший судья а-
лина лексеева.

Когда здание суда подо-
жгли и запылал его второй 
таж, взбунтовавшаяся тол-

па, решив, что правосудие 
над подсудимыми сверши-
лось, неспешно разошлась 
по домам, а не пошла, как 

предполагали военные, гро-
мить административные 
здания партийных и совет-
ских органов.  догоравшего 
же здания, как мне потом со-
общили очевидцы, осталась 
лишь группа потерявших 
человеческий облик фана-
тиков,  которые хотели уви-
деть на пепелище останки 
подсудимых и порадоваться 
их смерти.

ично я от здания суда 
ушёл в райком партии где-
то в одиннадцатом часу 
вечера. Зеленкевич сидел 
в своём кабинете с бледным, 
как полотно, лицом, о чём-то 
беседовал с членами бюро. 

 меня он поинтересовался  
нашли ли судью лексееву  
Не услышав утвердитель-
ного ответа, первый секре-
тарь предложил всем разой-
тись по домам и готовиться 
к предстоящим разборкам.

о ме дие
Разбирательства начались 

безотлагательно и осущест-
влялись на всех уровнях 
республиканской власти. 
В Слуцк с группой сопрово-
ждающих его чиновников 
приехал первый секретарь 
Минского обкома партии 
Поляков. К нему для об -
яснений наряду с руково-
дителями местных органов 
власти был приглашён и я. 
Выслушав меня вниматель-
но, Иван втеевич в весьма 
добродушном тоне заметил  
«Не надо защищать Зелен-
кевича, степень вины его 
нам хорошо известна, и он 
будет строго наказан.  тебе, 
молодой человек, чтобы не 
зазнавался, будет об яв-
лен выговор без занесения 
в учётную карточку».

Действительно, на состояв-
шемся вскоре бюро К КП  
секретари райкома пар-
тии натолий Зеленкевич 
и Павел Савостюк, а также 
председатель горисполкома 
Василий Рубцов были стро-
го наказаны в партийном 
порядке и освобождены от 
занимаемых должностей. 
Начальника РОВД ьва 
Войтенкова и прокурора 
района Филиппа Севрука 

не только сняли с работы, 
но и исключили из КПСС. 
Как и обещал Поляков, я по-
лучил выговор по партий-
ной линии без занесения 
в учётную карточку. 

Расследование проводила 
следственная группа К  
СССР, прибывшая из Мо-
сквы. головное дело рас-
сматривал Верховный суд 

ССР. 1  человек он приго-
ворил к тюремному заклю-
чению на срок от  до 1  лет, 
а двое организаторов беспо-
рядков Иван Попов и Ни-
колай ринюк были при-
говорены к высшей мере 
наказания  расстрелу. то 
касается еннадия апано-
вича, то Минский областной 
суд приговорил его к вось-
ми годам лишения свободы. 
Свой срок он отбывал в коло-
нии, расположенной в Орше, 
после освобождения жил в 

арановичах и в 200  году 
умер своей смертью.

Поджигатели суда были 
наказаны весьма сурово 
и, надо сказать, справед-
ливо. Московским следова-
телям вынужден был пред-
ставить снимки активных 
участников слуцких собы-
тий фотограф-любитель 

Николай рофимович, ко-
торый зарабатывал себе на 
жизнь с помощью заказных 
и случайных с ёмок. В горо-
де он как человек не поль-
зовался особым уважением 
по причине кляузного ха-
рактера и склонности к ин-
тригам, нередко связанным 
со скрытым фотографиро-
ванием. 

ем не менее рофимович 
помог правосудию заслу-
женно наказать главных 
виновников слуцкой траге-
дии, за что был премирован 
импортным фотоаппаратом. 
Сожаление вызывает лишь 
тот факт, что в об ектив 
его фотоаппарата не попа-
ли активные подстрекатели 
и провокаторы, призывав-
шие к расправе над подсу-
димыми. то и помогло им 
избежать уголовного нака-
зания.

ши ки власти
лавным виновником 

слуцких потрясений я на-
звал бы местную власть 
и лично первого секретаря 
райкома КП . Он ту власть 
монополизировал, требуя со-
гласования с ним всех реша-
емых вопросов, как в городе, 
так и в районе. Кстати, на-
толий Зеленкевич весьма 
успешно занимался разви-
тием сельского хозяйства, 
за что был награждён орде-
ном енина и зачислен в ре-
зерв кадров на должность 
заведующего сельхозотде-
лом К КП . В ожидании 
предстоящего выдвижения 
он перестал заниматься 
и интересоваться делами 
города. В то же время не 
уполномочил председате-
ля горисполкома Василия 
Рубцова, пользовавшегося 
у горожан заслуженным ав-
торитетом, самостоятельно 
решать все городские проб-
лемы. 

Не получив указаний 
сверху, Василий Иванович 
не спешил налаживать кон-
такт с протестующими, что-
бы упредить назревавшие 
у здания суда беспорядки. 

 ведь ему и идеологическо-
му активу города было им 

что сказать. Во-первых, что 
апанович вовсе не тот ду-

шегуб, каким его пытались 
представить. Во-вторых, не-
сложно было опровергнуть 
распространяемые слухи 
о том, что родственник а-
пановича якобы служил 
в полиции, а у него само-
го при обыске был найден 
пистолет. На самом деле 
«оружием» оказался обык-
новенный муляж, который 
использовался при высту-
плениях на сцене.

Непростительным для 
Василия Рубцова являет-
ся и то, что подчинённый 
горис полкому отдел мили-
ции не был в полном составе 
задействован на поддержа-
нии порядка у здания суда 
и под ездах к нему, а его 
начальник ев Войтенков 
в самый критический день 
работы суда отбыл в колхоз 
для раз яснения сельчанам 
решений очередного плену-
ма К КПСС.

Наряду с главными винов-
никами слуцких событий, 
хотел бы назвать и основ-
ную причину, приведшую 
к трагической развязке. За-
ключается она в том, что по-
сле применения « ерёмухи» 
военным и дружинникам 
не удалось убедить разгне-
ванную толпу, что в здании 
суда уже нет подсудимых  
они увезены на автозаке 
в Минск. Инициаторы беспо-
рядков, жаждавшие распра-
вы над ними, в частности, 
Попов и ринюк, в то не по-
верили и организовали, как 
доказало следствие, поджог 
здания суда. Построено 
оно было, кстати, немцами 
в годы войны на фундамен-
те из надгробий еврейского 
кладбища.

опросы оста тс
Хотел бы довести до чита-

телей, в общем-то, пропис-
ную истину  надо знать про-
шлое, чтобы не допустить 
ошибок в настоящем. В пу-
бликациях о слуцких собы-
тиях недостаточно полно, 
а порой и недостоверно из-
лагаются истинные причи-
ны, приведшие к массовым 

беспорядкам, практически 
не называются те, кто в них 
повинен. Всё то и подвигло 
меня, знающего о событиях 
не понаслышке, восполнить 
тот пробел. 

ем более что не за горами 
печальная дата  полсто-
летия слуцкой трагедии. 
Но до сих пор из-за недора-
боток минских и московских 
следователей не все причи-
ны, приведшие к ней, уста-
новлены. Не получен ответ 
на ряд весьма важных во-
просов. В частности, какая 
истинная причина смерти 

лександра Николаевско-
го  сли, как установили 
судмед ксперты, удуше-
ние, то кто в том повинен  
Не установлены, к сожале-
нию, и личности подстре-
кателей, которые обвиня-
ли еннадия апановича 
во всех смертных грехах 
и призывали толпу к рас-
праве над ним. В результа-
те к уголовной ответствен-
ности были привлечены не 
только взрослые, но и под-
ростки, а те, кто их под-
стрекал к противоправным 
действиям, остались безна-
казанными.

лово о емл ках
Наконец, пожалуй, самое 

главное. Мне хотелось бы 
реабилитировать случчан, 
моих дорогих земляков. 
В связи с трагическими со-
бытиями почти полувековой 
давности им адресовалось 
немало и незаслуженных, 
обидных упрёков и обвине-
ний. Но в той агрессивно 
настроенной толпе были не 
только отморозки, одурма-
ненные алкоголем. Основ-
ная масса  доверчивые, 
добродушные горожане, 
которые пошли на поводу 
у подстрекателей. то были 
в основном законопослуш-
ные граждане, в силу изло-
женных мною обстоятельств 
считавшие, что являются 
народными защитниками 
законности и справедливо-
сти. Для большинства из 
них, как и для меня лично, 
слуцкая трагедия стала уро-
ком на всю жизнь. 

пр н   рок
ла р р ллов ч ун  
ро н ц Слуцка  по л  кол  

оконч л н к  н у р ал -
н  н ку  о лу л рочну  

лу у в ря а  Сов ко  р  
в  Св р лов к   в рнул я 
на ро ну  к вно вкл ч л я 
в ру ову   о в нну  

н  оро а  л ран -
кр ар  ра ко а ко о ола  

 по л  окончан я аочно  
о ков ко о н у а п во  

про л нно  уна ра-
л  кр ар  ра ко а пар  

ак как в о  поря ков в 
Слуцк  ла р р ллов ч 

ол  ч  к о но  прояв л я  поло л но  орон  о в кор  направ л  
на уч у в у  пар ну  колу пр   СС  ко ору  он оконч л  о л ч  

про ол л но  вр я ра о ал в н ко  о ко  пар  а а   в ол но  
ав у о о ло  л ко   п во  про л нно    о л  а  уч -

но  п н  кан а а коно ч к  наук ла ра уна рал  пр а л  
пр у а ор ово про л нно  пала   он  ра о ал о  о а

“огда дание 
суда подо
жгли  в бунто
вавшаяся тол
па  решив  что 
правосудие 
над подсуди
мыми сверши
лось  неспеш
но ра ошлась 
по домам

ул
ца 

а
а 

огдано
а

о о ол
ая ул ца

ул
ца

 
 

а
та

дан е уда а олагало
на е те, где те е  на о
д т я агаз н  4

ладимир есун накануне окт рьской трагедии 
 года в луцке и в насто ее врем . т   

л н  ал а Вла ра е уна

правка 
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луцк  народны т атр 
драмы  камеды  м  
. алу ка працуе над 

пастано кай адра у 
некальк х п ес. леда ы 

а аць пр м еры тольк  
 наступным год е  

адна  х рыхтуецца да 
народнага дн  т атра  

друга   да гадовага 
ле  горада.

Пра тое, колькі часу па-
трабуецца на падрыхто ку 
спектакля і што можа да-
памагчы ці перашкодзіць 
яго паказу, распавё  кар с-
панд нту « » р жысёр 

ген ак льскі. 

Планы на  год
ворчыя планы т атра 

кіра нік трымае  са-
кр це. Сваё нежаданне 
афішыраваць назву п ес 
ён тлумачыць забабонамі. 

днак усё ж намякае, што 
адна п еса,  напісаная 
больш за 30 гадо  таму, 
застаецца актуальнай 
і па сённяшні дзень. 

«На працягу наступна-
га года т атр пакажа тры 
спектаклі. дзін з іх  

народны вад віль у пе-
ракладзе з французскай 
мовы азначае «сатырыч-
ная песня» , другі  сацы-
яльнай т матыкі, тр ці  
камедыя»,  дзеліцца 
суразмо ца.

Р жысёр адма ляецца 
казаць аб часовых рам-
ках, вяртаючыся да свайго 
любімага пара нання, што 
«спектакль  г та дзіця. 
Спачатку тр ба знайсці 
двух закаханых, потым 
зачаць дзіця, вынасіць 
і нарадзіць яго.  на г та 
патрабуецца шмат часу».

ген Сакольскі абмо-
ві ся, што т атр ужо пача  
падрыхто ку да святка-
вання 00-годдзя Слуц-
ка. На дадзеным тапе 
збіраецца інфармацыя. 
« істарычнага мат ры-
ялу дастаткова, а вось 
драматургічнага, на жаль, 
мала. шч  тр ба паразва-
жаць над тым, у якім кан-
т ксце падаць г ты спек-
такль»,  распавядае ён.

 пра лемах  
 х раш нн х 
Разважаючы аб праб лемах 

у мастацтве, су размо ца вы-
лучае адну  немагчымасць 

ведаць, чаго хоча сучасны 
глядач.  пры водзіць пры-
клад, чаму т атр павінен 
быць ід альным у адроз-
ненне ад кінематографа. 

«Спектакль павінен быць 
ід альным, пачынаючы 
з задумкі і заканчваючы 
гульнёй акцёра . Фільм 
ты можаш пераматаць або  
выключыць і не глядзець, 
а пакідаць залу падчас 
спектакля не прынята»,  
тлумачыць р жысёр.  да-
дае, што зацікавіць гле-
дача маленькага горада 
атрымліваецца сё склада-
ней, паколькі «драматургіі 
пішацца мала, саступаючы 
месца выгадным бестселе-
рам, а фантазія  гледача 
становіцца сё больш рас-
пушчанай». 

« атр сёння, на жаль, 
не самы папулярны від 
мастацтва. ле ён ніколі 
не бы  танным, не  пла-
не кашто насці квітка, 
а  дачыненні да душы»,  
філасофствуе ген 
Сакольскі.

а ароны д алог
се мы памятаем, як 

два гады таму нашуме-
лы спектакль «Стомлены 
д ябал» бы  забаронены да 

паказу  арадскім доме 
культуры. Пасля скандалу 

ляксандр уміловіч, які 
тады кірава  калектывам, 
пакіну  сферу культуры. 

ргументава  ён сваё 
раш нне так  «Не хачу 
пад такой ід алогіяй 
працаваць».

дказваючы на пы-
танне « і не баіцца 
сутыкнуцца з такімі 
ж праблемамі і сёння » 

ген Сакольскі цвёрда 
кажа  «Не».

« ю д з і  з а с ё д ы 
прыхо-дзілі  т атр. 
 не глядзелі, што 

хтосьці дазваляе або 
забараняе. сць толькі 
т атр і глядач. р ціх 
тут не дадзена»,  
лічыць суразмо ца. 

н працягвае, што 
знайсці «не» сёння 
можна ва сім, але зада-
ча кіра ніка складаецца 
 тым, каб даказаць адва-

ротнае. «Калі кажуць пра 
вечныя кашто насці, пра 
вайну, пра каханне, зразу-
мее кожны глядач. 

  рабоце над класічнымі 
творамі нішто не можа 
перашкодзіць, бо класіка 
бездакорна»,  кажа р -
жысёр.

аро н  т атр р т е спектак  
а го  ка

 П . пошн  ра  сур ну  пастано ку 
т атра м  . алу ка слуцк  гл да  а ы  амаль два 
гады таму. та ы  томлены д ал . Перад г тым  
у л стапад е  года  спектакль у  ран пры фесты
вал  р нска  рампа . та: л к ан р а ура
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После акл ительного 
тура емпионата мо но 
наконец спокойно выдох
нуть. икто не о идал  

то удет так т ело 
и то луцк  удет 
о итать в ни ней асти 
турнирной та лицы и о
ротьс  а вы ивание. 

Но команде удалось с че-
стью выбраться из ямы, 
в которую клуб угодил 
по ходу сезона. ркие мат-
чи концовки чемпионата 
показали, что итоговое 11-е 
место  то совсем не то, 
на что может рассчитывать 
тот коллектив.

татистика мат ей 
емпионат для «Слуцка» 

начался просто катастро-
фически  восемь туров 
без побед, два очка и всего 
три забитых мяча. Первой 
победы пришлось ждать 
почти два месяца. 

В девятом туре в Слуцке 
была обыграна «Славия-
Мозырь», но серьёзного им-
пульса та победа не при-
несла. До конца первого 
круга случчане добыли ещё 
одну победу 4 0 в родно  
и столько же раз сыграли 
вничью.

Статистика первого круга  
2 победы, 3 ничьи,  пора-
жений. олы  10 1 .

Последний матч первого 
круга ознаменовал начало 
новой серии без побед, ко-
торая продлилась пять игр. 

акже стоит отметить, что 
«Слуцк» в тих матчах за-
бить не смог. 

После минимального по-
ражения в унинце в 1 -м 
туре команду покинул 

рий Крот, тренировав-
ший её с 200  года.

акой серьёзный шаг был 
предпринят перед важней-
шей игрой против «Витеб-
ска», такого же брата по 
несчастью. И под руковод-
ством Вячеслава риго-
рова, капитана команды, 
занявшего тренерский 
мостик, случчане добыли 
важнейшую победу со счё-
том 4 2.

Далее последовали ещё 
четыре игры, в которых 
«Слуцк» не проигрывал. 
Окончательно же обезопа-
сить себя от зоны вылета 
случчанам удалось в 24-м 
туре после победы над « о-
мелем».

Статистика второго круга  
4 победы, 4 ничьи,  пора-
жений. олы  1 14.

мена тренера
сли прошлогодний чем-

пионат можно разделить 
на два тапа  без « ород-
ского» и со своим полем, то 
минувшее первенство де-
лится на тап, когда коман-
дой руководил рий Крот, и 
начало тренерской карьеры 
Вячеслава ригорова.

Под руководством рия 
Крота «Слуцк» провёл 
1  матчей, в которых одер-
жал 2 победы, 4 раза сыграл 
вничью и 11 раз проиграл. 
По голам  10 20. 

С Вячеславом ригоровым 
команда провела  туров, 
в которых проиграла всего 
дважды, три раза делила 
с соперниками очки, а по-
беждала четырежды. 

Как видно, смена тренера 
положительно сказалась 
на результатах команды.

 гост х хорошо
то касается домашних 

и гостевых матчей, то, как 
ни странно, у «Слуцка» 
гостевая статистика ока-
залась лучше. В гостях 

были одержаны 4 победы, 
2 ничьи и ещё  матчей за-
вершались поражением «бе-
ло-синих». Дома случчане 
проигрывали реже   раз. 
Но и побед было одержано 
только две  в вышеупомя-
нутых матчах со «Славией» 
и «Витебском». В пяти мат-
чах на « ородском» победи-
телей выявлено не было.

 орь е а о ки
Стоит отметить, что в мат-

чах с командами, занявши-
ми первые семь мест в ито-
говой турнирной таблице, 
«Слуцк» смог добыть все-
го лишь 3 очка из 42 воз-
можных. С остальными 
командами дела обстояли 
гораздо лучше  22 из 3 . 
Ни одного очка случчане 
не заработали в играх про-
тив , минского «Дина-
мо», « ахтёра», « ранита» 
и «Минска». 

Самыми «удобными» 

командами оказались 
«Славия»  из , «Неман» 
и « омель» 4 из . Поровну 
делились очки с «Нафта-
ном», «Витебском» 3 из , 
а также с брестским «Дина-
мо» и жодинским « орпедо-

ел З» 2 из . В матчах 
с « елшиной» было зарабо-
тано всего одно очко.

то и как сыграл
рое игроков «Слуцка» 

участвовали во всех турах 
чемпионата. то Дмитрий 

лисейко, Игорь обко 
и гор Зубович. На счету 
Вадима Милько и Сергея 

лебко по 24 игры. 
ренерский штаб команды 

в чемпионате задействовал 
24 футболиста. По ходу се-
зона команду покинули Ви-
талий Мараховский, Сергей 

аращенков, лександр Пе-
репечко и Дмитрий ремен-
ко. К рядам «Слуцка» прим-
кнули лексей аврилович, 

Вадим Курлович, а также 
ивуарийское трио Иссо  

амба  Себаи.
Приход темнокожих игро-

ков оживил игру случчан. 
Защитник Куаджа Иссо 
и полузащитник куба 

амба стали игроками ос-
новного состава и любим-
цами публики.

Пятёрка лучших бомбар-
диров команды выглядит 
следующим образом

гор Зубович   голов,
куба амба  4 гола,

Сергей евицкий, Сергей 
ветинский и Сергей леб-

ко  по 3 гола.

ем апомнитс  
луцк

«Слуцк» образца 201  года 
запомнится крупными по-
бедами. В пяти из шести 
матчей, которые заверша-
лись в пользу случчан, 
«бело-синие» отличались 

не менее трёх раз. ольше 
всех пострадали «Славия» 

1 в Мозыре , а также «Не-
ман» 4 0 в родно . 

Запомнится также по-
ступком Сергея евицко-
го, который после забитого 
гола подбежал к трибунам 
и сделал предложение сво-
ей девушке.

Можно отметить и дис-
циплинированность «бе-
ло-синих» в том сезоне. 
За все 2  туров чемпионата 
игрокам «Слуцка» не было 
показано ни одной красной 
карточки. 

Поражение 1 4 от  
в последнем туре стало пер-
вым и единственным, в ко-
тором «Слуцк» пропустил 
больше двух голов. Несмот-
ря на то, что «сухих» мат-
чей в чемпионате у случчан 
было всего шесть, команда 
много не пропускала.

 о идании нового 
се она

емпионат завершён. По-
сле 1  финала Кубка Р  ко-
манда отправится в отпуск, 
после которого начнётся 
кропотливая подготовка 
к новому сезону. 

сть информация, что по-
любившихся ивуарийцев 
в «Слуцке» больше не будет, 
а к гору Зубовичу прояв-
ляет интерес минское «Ди-
намо». 

В последних играх за дей-
ствиями «Слуцка» в атаке 
было любо-дорого смотреть. 
И хочется надеяться, что 
в следующем сезоне коман-
да будет только радовать.

т  е на

т ор  а ан е 
о кр пн  по е

И  
И . а с ету гора 
у ови а  игравше

го под номером   
на фото справа  
 голов. то по

ти треть всех по
паданий игроков 

 луцк  в ворота 
в мат ах прошедше
го емпионата е
ларуси по фут олу. 

т : В кт р  а ка

 ем вам в том 
се оне апомнил
с   луцк  

аш адрес  
info@kurjer.info
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овые правила на рынке 
вкладов у е принос т 
свои плоды  одни ело-
русы перевод т ру л -
вые депо иты в вал ту  
другие и вовсе решили 
хранить с ере ени  
дома.

Результатом таких дей-
ствий послужил подписан-
ный президентом 11 ноября 
Декрет  «О привлечении 
денежных средств во вкла-
ды депозиты ». Нацбанк 

еларуси прогнозировал 
такую реакцию, заявляя, 
что на первом тапе бело-
русы пойдут за вкладами. 

налитики предполагают, 
что, уйдя из банковской си-
стемы, вкладчики начнут 
скупать валюту.

то и менилось 
С 12 ноября в еларуси 

существует два вида депо-
зитов  отзывные и безот-
зывные. В первом случае 
вкладчик, как и прежде, 
может забрать свои день-
ги в любой момент, во вто-
ром  только по истечении 
срока договора или в исклю-
чительных случаях при со-
гласии банка. 

Несмотря на очевидный 
минус, у безотзывных вкла-
дов есть и свой плюс  они 
более выгодные. Как сооб-
щил на пресс-конференции 

арас ад льны , первый 
зампред правления Нац-
банка, для населения бу-
дет предложен механизм 
получения более высокого 
дохода. « ровень ставок 
по безотзывным депозитам 
будет 2 -30 , в то время как 
ставка по отзывным вкла-
дам будет более низкая   
20-2 »,  отметил он. 

На сегодняшний день 
доля рублёвых вкладов 
сроком до года составляет 

0 . Причём самый попу-
лярный срок  3 месяца. 
Среди валютных вкладов 
срок до года имеют 0  сбе-
режений. 

алог на доход
щё одно новшество дек-

рета  взимание подоход-
ного налога. С 1 апреля 
201  года белорусы будут 

обязаны делиться с госу-
дарством теми доходами, 
которые они заработают  
на  некоторых депозитах. 

Подоходный налог в раз-
мере 13  придётся платить 
тем, кто выберет рублёвый 
вклад на срок меньше года, 
валютный  на срок мень-
ше двух лет, а также в том 
случае, если вкладчик ре-
шит снять деньги с долго-
срочного депозита раньше 
срока. 

Налог нужно будет пла-
тить только с процентов. 
Не будут взимать плату 
в том случае, если процент 
не превышает размер дей-
ствующей в банке ставки 
по вкладу до востребования 
около 3  в белорусских 

руб лях и 0,2   в валюте . 
К примеру, если вы 2 апре-

ля 201  года положили 
10 тысяч евро под  годо-
вых, то 2 апреля 201  при-
быль с той суммы составит 

00 евро. Из них  евро 
отойдут государству. 

Вкладчику не придётся 
ходить в налоговую службу 
и возиться с декларациями. 
При выплате доходов банки 
будут сами взимать налог 
и перечислять его в госу-

дарственный бюджет. При-
чём по валютным вкладам 
платить налог нужно будет 
в белорусских рублях. 

Нацбанк заверил, что 
по старым депозитам, за-
ключённым до 11 ноября, 
ничего не изменится, на-
лог на них начисляться не 
будет. 

Правда, когда вы захоти-
те пополнить свой вклад, 
сохранить его на прежних 
условиях не получится  
придётся либо платить на-
лог, либо выбирать долго-
срочный депозит. 

пасение  
от туне дства

Новый декрет может по-
мочь избежать уплаты сбо-
ра с «тунеядцев»  подоход-
ный налог с процентов по 
вкладам будет учитываться 
при уплате сбора на финан-
сирование госрасходов. 

Как поясняют в пресс-
службе Министерства по 
налогам и сборам в ела-
руси, гражданин, который 
не работает, но при том 
имеет вклад, всё равно при-
знаётся плательщиком сбо-
ра на финансирование госу-

дарственных расходов. Для 
того сумма налога с про-

центов должна составлять 
3,  млн рублей. 

тобы получилась такая 
сумма, нужно положить 

0 млн рублей на депозит 
под 2  на 3 0 дней, или 
40 тысяч долларов на депо-
зит под 2,  на 3 0 дней. 

а ем вс  то
По словам представителя 

Нацбанка, цель такого ре-
шения  создание в стране 
«долгосрочной ресурсной 
базы и более ффективного 
её использования, а никак 
не получение дополнитель-
ных доходов в бюджет». 

арас Надольный отме-
тил, что об ём поступле-
ний в бюджет будет незна-
чительным  чуть меньше 
1 триллиона рублей. Для 
сравнения  той суммы 
хватит, чтобы  месяцев вы-
плачивать пособия семьям, 
воспитывающим детей. 

Обоснование своих дей-
ствий финансисты подкреп-
ляют ссылками на миро-
вую практику  «налог на 
проценты» есть в краине, 
России, итве, ермании 
и других странах. 

о  екрет «о к а а »  
со ет  прогно   реа

!
На сегодняш-
ний день доля 
рублёвых вкла-
дов сроком до 
года составля-
ет 80%. Причём 
самый попу-
лярный срок — 
3 месяца. Сре-
ди валютных 
вкладов срок 
до года имеют 
60% сбереже-
ний

то говор т ксперты
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о колл а Леонид 
Злотников оц н ва  
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П П И . По прогно ам 
кспертов  в св и с новыми 

услови ми до анков не дой-
д т  примерно  нынеш-
них депо итов. арод на н т 
а ирать вклады и скупать 

вал ту  то ы хранить е  
в улках . т : ле  танк
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ано ны 
 

Р  
М

чыра віншуем цябе  
з Днём нарадж ння!

Яскравых поспехаў табе 
ва ўсіх справах, добрага 
настрою і аптымізму!

Няхай радасць  
і ўдача будуць сталымі 

спадарожнікамі  
ў тваім жыцці!
але т  е а

«Кур’ер» 4 , 1  лістапада 201  г.

  М Р
поздравляем с юбилеем!

За ласку, доброту, заботу
Мы все тебя должны благодарить.

Собрать бы все цветы на свете,
Тебе, родная, подарить.

За 60 всего бывало — 
и огорчений, и невзгод.

Так пусть же в радости начнётся
Твой новый, твой счастливый год!

Желаем счастья и здоровья
На много-много долгих лет!

За то, что есть на свете ты, 
Поклон наш низкий и цветы.

Родн е и ли ие

ст  по о  
по ра т

ур ер  п дска ывает  
чт  св  ень р ден  

тмеча т
1  ноября  лла ва-

н вна Русак, пенсионер-
ка, ранее заместитель 
председателя Слуцкого 
райисполкома

23 ноября  к ла  
Павл в ч Прудн к, ди-
ректор сахарорафинадно-
го комбината, г.Слуцк

Вершы Валянціны Бабко-Аляшкевіч з вёскі Радкава Салігорскага раёна 
«Кур’ер» ужо не раз прапанаваў чытачам. У сваіх творах паэтэса дзе з гума-
рам, а дзе і з сатырай распавядае аб людзях, якія жывуць з намі побач, 
аб іх учынках і паводзінах. Таксама адзначым, што ў гэтым годзе ўбачыў 
свет зборнік вершаў Валянціны Бабко-Аляшкевіч пад назвай «Вясёлыя 
ўспаміны радкаўскай жанчыны».

ат ра  р е  
а а к   на ако

лефоннае 
е культур е

Рассе ся хлопец, нібы дома,
З кіш ні т лефон даста ,

 потым дзе чыне знаёмай
На весь салон 

званіць пача .

Раве а тобус што ёсць моцы,
 ён раве яшч  мацней.

 крыкі з горла таго хлопца
рапляюць да маіх вуш й.

аворыць з нейкаю 
Наталляй,

Пытае пра сябро ку  той
Заве яе нібыта яляй,

расе ад смеху галавой

«Скажы, а яля лесбіянка
Хачу сустр цца вельмі з ёй.

то  Кавалер яе ванка
Нічога, будзе і маёй!»

Рагоча за маёй спіною,
Смакуе плёткі, нібы мёд
Не  сілах са ладаць 

з сабою,
яру я хлопца  абарот

« аго равеш, каб людзі чулі
Збіраеш плёткі, як пляткар!
Прыедзеш і бяжы на гулі,

 зараз змо кні! 
у , спадар »

Прыціх адразу, не пяр чы ,
ле размову не спыні ,
 галаву схава шы 

 плечы,
ак моцна жо не гамані .

брыдла г та безкультур’е!
Не каб з кват ры

пазваніць  
Равуць, каб іншыя пачулі,
Куды і што ідуць рабіць.

ай
Дачушка др мле, 
нібы  казцы,

ж губкі чмокаюць у сне
 да яе матуля з ласкай
 Няхай часок яшч  прысне.

Сама зраблю я сю работу
 садзе яблыкі збяру,

 градкі се палью 
з ахвотай,
 двор як тр ба прыбяру.

Сама схаджу 
я  нашу краму

 бульбы накапаю  кош.
На тое ж я завуся мамай!
Няхай паспіць 

пад ціхі дождж.

Дачушцы вушка накрывае,
Прыкла шы рукі 

да грудзей,
З пакою ціхенька ступае
 слёзы радасці з вач й.

 потым яблыкі збірае,
Капае бульбы маладой,

раду як тр ба палівае,
Затым ідзе  двор з мятлой.

Вось выйшла 
на парог «малая»,

Да сонца ручкі падняла,
ле нікуды не спяшае,
о жо  на пенсіі была. Малюнак: Вера Шут

Выражаю огромную искреннюю благодарность 
врачам Слуцкой Р    травматологу 

М М   П Р   
и заведующему травматологическим отделением 

М  Р  Р   
за успешное проведение операции, 

высокий профессионализм 
и ответственное отношение к своему делу. 

акже благодарю весь обслуживающий 
персонал травматологического отделения 
за отзывчивость, чуткость и внимательное 

отношение к пациентам пожилого возраста. 
Спасибо большое всем  и врачам, 

и медсёстрам  
за ваш нелёгкий труд, 

за желание и стремление помочь. 
елаю вам крепкого здоровья на долгие годы, 
счастья, благополучия, успехов в работе.

а а пациент а  
ительница д Се яги 

ласо ец а ия и а ло на

«Кур’ер» 4 , 1  лістапада 201  г.

Подпишись на 
нфа ур ер

П дп ска
 на мес ц

инди ид альная  
2  400 руб.

едомст енная 
2  420 руб.

Подписной индекс

64066

Паважаныя 
М Р 

М  і 
 П Р  

М ! 
Віншуем вас з -годдзем 

сумеснага жыцця! 
Шчыра жадаем вам 
здароўя, прыемных 

сюрпрызаў і радасных 
падзей! Жывіце, кахайце 
і заставайцеся заўсёды 

маладымі!
Ся   е а
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Пятніца, 13 лютага Субота, 14 лютага Нядзеля, 15 лютага

  Пятнiца, 20 лістапада   Субота, 21 лістапада Нядзеля, 22 лістапада
ноч        дзень ноч       дзень ноч       дзень

    +4...+5     +1...+7+6...+8

Дзякуем, што нас чыталі! Заставайцеся і надалей з «Кур’ерам»!
²íôà-Êóð’åð

Адрас рэдакцыі: ПУП «Інфа-Кур’ер»,
вул. Камсамольская, 1-10, г. Слуцк-9, 223610. 

Тэлефон/факс (8 01795) 2 09 04.
Для лістоў: а/с 53, 223610, г. Слуцк-9.

Заснавальнік
 і галоўны рэдактар:

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне 
аб рэгістрацыі 

Міністэрства інфармацыі 
Рэспублікі Беларусь № 20 

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ № 735   
Надрукавана ў друкарні ТДА «Знамение», Лиц. ЛП № 02330/85 ад 23.01.2014 г.

Адрас друкарні — вул. Каржанеўскага, 14, г. Мінск
Тыраж — 5 220 экз. Аб’ём выдання — 8 друкаваных аркушаў, 420×600 мм 

Падпісана ў друк — 17.11.2015 г. у 12.00

Падпісны 
індэкс — 

64066
>

Редакция не вступает в переписку с читателями, не рецензирует присланные материалы, не рассматривает анонимные обращения и просит не высылать оригиналы документов. Редакция по своему усмотрению отбирает и 
публикует адресованные ей письма, при необходимости редактируя и сокращая их. Никто не имеет права обязать редакцию публиковать отклонённые ею материалы, кроме случаев, предусмотренных законодательством о СМИ.

     +1...+7     +1...+7     +1...+7     +1...+7     +1...+7     +1...+7
Пятніца, 13 лютага Субота, 14 лютага Нядзеля, 15 лютага

    +4...+5    +4...+5    +4...+5    +4...+5    +4...+5    +4...+5    +4...+5
Пятніца, 13 лютага Субота, 14 лютага Нядзеля, 15 лютага

Включить духовку. 
Почистить и помыть 

лук, нарезать кубиками.

Разогреть сковороду, 
налить масло. Об-

жарить лук, помешивая, 
2-3 минуты до золотистого 
цвета. 

Форму для запекания 
смазать раститель-

ным маслом и поставить 
в духовку на 1-2 минуты. 

Слегка подогретая форма 
не даст пельменям при-
липнуть к поверхности.

Выложить заморо-
женные пельмени 

в форму одним слоем. 
Посолить и поперчить. 
Сверху выложить жаре-
ный лук.

В миску вбить кури-
ные яйца, посолить 

и поперчить. Добавить 
майонез. Хорошо взбить. 
Залить пельмени яично-
майонезной смесью.

Сыр натереть на 
крупной тёрке и по-

сыпать им запеканку.

Поставить форму 
в духовку на сред-

нюю полку. Выпекать за-
пеканку при температу-

ре 200-220 градусов около 
40 минут.

Посыпать готовую 
запеканку нарезан-

ной свежей зеленью. 
Рецептом поделилась

 Алёна Синягина

Ингредиенты

800 г пельменей 
2-3 луковицы
100 г сыра твёрдого
4 яйца
250 г майонеза или сме-
таны
1-2 ч.л. соли
специи и зелень по вкусу

1

2

3

4

5

6

7 8

Поделитесь сво-
им фирменным 
рецептом. При-
сылайте фото 
ваших кулинар-
ных шедевров 
и сам рецепт на 
info@kurjer.info

Общее время: 30 мин
Сложность:

Запеканка «Проще простого»




